

Luisa Luisi

Para homenajearla, su nombre le fue otorgado a la calle del barrio Atahualpa situada al norte de Herrero y Espinosa, cuyo recorrido va desde Estomba hasta Burgues.

Luisa Luisi fue una destacada maestra y poeta uruguaya, que nació en Paysandú en el año 1883.

Su familia dejó una clara seña de sus pasaje por nuestro país. Su padre fue Angel Luis Pisano, legionario garibaldino y masón. Residió en Francia, donde conoció a la madre de Luisa, Josefina de Janicki, proveniente de una familia polaca que había emigrado. Josefina estudió en la Sorbona, fue maestra e inspectora, luchó por el voto femenino y la enseñanza laica.

Luisa inició su carrera como ayudante de la Escuela de Tercer Grado número 2, para luego dirigir la Escuela de Práctica de segundo grado y la Escuela de Aplicación.

Integró el Consejo Nacional de Enseñanza Primaria y Normal entre 1925 y 1929.

Fue profesora de idioma español en la Sección Femenina de Enseñanza, y de Lectura y declamación en el Instituto María Stagnaro de Munar.

Sin embargo, en su vida hubo un espacio destinado a la poesía. Logró publicar cuatro poemarios, mientras que también incursionó en la prosa con otros cuatro trabajos editados y principalmente dedicados a la educación.

Participó como delegada oficial en el Congreso del Niño realizado en Buenos Aires en 1916, y ocupó el cargo de secretaria en la Sección Educación del Segundo Congreso del Niño, llevado a cabo en Montevideo tres años después.

Fue declarada socia honoraria por la Asociación de Profesores de Primaria de Río de Janeiro.

Luisa Luisi murió en 1940.